
 
 
Sessionsbericht Juni 24 
 
1. Sitzung in neuer Legislatur 
 
Als Fraktions-Vize freute es mich sehr, dass wir mit 38 SVP KR starten konnten. 
Insbesondere mit meinem SVP-Ortsparteikamerad Thomas von Euw, wo wir Ingenbohl-

Brunnen nun neu, zu zweit vertreten dürfen.       

 
Gestern Mittwoch wurde unser SVP-Steinerbergler Max Helbling zum Kantonsrats-
präsidenten gewählt. Die Vereidigung in der Pfarrkirche Schwyz mussten einige sicher als 
Moralpredigt für ihr Amt anschauen. 
 
Der Jahresbericht wurde genehmigt, aber beim 9. positiven Abschluss in Folge sind 
Steuersenkungen unausweichlich! 
 
Anschliessend fand der gemütliche und volkstümliche Fraktionsausflug mit insgesamt knapp 
100 aktiven und ehemaligen Amtsträgern auf der Sattelegg bei der neuen KR Sabrina 
Kessler-Schnyder statt. 
 
Heute Donnerstag wurde der Vize Kantonsratspräsident Dominik Zehnder, der Landammann 
Michael Stähli & Landestatthalter Sandro Patierno gewählt. Alle vorgeschlagenen Richter 
und die Kommissionen wurden ebenfalls gewählt. 
 
 
1) Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über die Förderung der Ausbildung im 

Bereich der Pflege 
Die SVP-Fraktion war mehrheitlich dagegen. Ich selbst unterstützte dies und es wurde mit 77 
Stimmen angenommen. 
 
2) Ausgabenbewilligung für die Sanierung / Teilneubau KS Nuolen 
Der Schwyzer Souverän hatte in der Volksabstimmung deutlich zum Ausdruck gebracht, 
dass er eine Zusammenlegung der beiden Kantonsschulen Pfäffikon und Nuolen ablehnt. 
Jetzt wird es halt teurer – im Rat mit 97 Stimmen angenommen. 
 
3) Ausgabenbewilligung für die Bibliothek Werner Oechslin, Einsiedeln 
Es ist nicht Aufgabe des Kantons oder des Schwyzer Steuerzahlers, hohe Summen für 
Sammlungen aufzuwenden. Es wurde sehr emotional aber mit 54 Stimmen abgewiesen. 
 

4) Limitierung der Vergütung der Geschäftsleitung von der SZ KB 
Die Fraktion lehnte die Motion grossmehrheitlich ab. Ich selbst und der Rat waren mit 50 zu 
47 Stimmen dafür, dass es eine Limite geben soll! 
 

5) Verantwortung übernehmen in der Spitalplanung 
Das wurde mit 76 Stimmen abgelehnt. 
 
Nun ab in die Sommerpause – was den Rat betrifft. Vernehmlassungen laufen trotzdem! 
 
 
SVP KR Alois Lüönd-Martone 
Ingenbohl-Brunnen 
 


